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Name Referat Anwesend Entschuldigt 

 

Kern-AStA: 

Hatice Korkmaz Antifa   

Berghäuer, Anna Personal   

Braun, Fabian Personal   

Volpe, Alice Finanzen  X 

Walter, Maxim Finanzen X  

Gippner, Bjanka L&D, Öffi X  

Hügelschäfer, Kristin L&D, Öffi X  

Mehovic, Ksenia L&D, Öffi X  

Tehranian, Marc L&D, Öffi X  

Tauche, Henning SH   

Gerber, Mira HoPo, Kultur   

Jankowsky, Sophia HoPo X  

Stinnesbeck, Tristan HoPo   

Weismann, Sebastian WoSo X  

Berger, Clemens DSL, PolBil  X 

Jörges, Jenny DSL, Antifa&Antira X  

Stoller, Lara DSL, Öko   

Schaffrath, Luisa Öko X  

Yilan, Bekir PolBil, Antifa&Antira   

Herbert, Kira Kultur, Koordination X  

Abbasi, Amin Verkehr, Öko   

Becker, Finn Verkehr  X 

Jenschke, Oliver Verkehr X  

Voigt, Maximilian Verkehr, Öko X  

Siebert, Michael Antifa&Antira X  

 

Autonome Referate: 

 AB*ST*QR   

 AFR   
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 QFFR  X 

 ABeR   

 ASV   

 Klassismus   

 

Sonstige: 

 Fachschaftenkonferenz   
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1. BEGRÜßUNG UND FESTSTELLUNG DER BESCHLUSSFÄHIGKEIT 

Zu Beginn der Sitzung waren 11 Referent:innen anwesend. Alle Listen sind vertreten. Die 
Sitzung ist beschlussfähig. Die Anzahl der Referent:innen erhöhte sich auf bis zu 14. 
 

2. GÄSTE 

Keine Gäste anwesend. 

3. PROTOKOLL DER VERGANGENEN SITZUNG 

Die Protokolle der letzten Sitzung wurde fristgerecht in den Sitzungsordner hochgeladen. 
Gibt es Änderungswünsche? 

• Vertagt 
 
Abstimmungsergebnis bei xx abgegebenen Stimmen: 

• 0 Ja 
• 0 Nein 
• 0 Enthaltung 

4. BERICHTE ÜBER UMLAUFBESCHLÜSSE 

Folgende Berichte über Umlaufbeschlüsse wurden ohne Beanstandungen präsentiert: 

5. ANTRÄGE 

Antrag KüFa-Sommerfest 
 
Einbringung: Ergibt sich aus Antragstext und Begründung. 
 
Diskussion: 
 

• Luisa Schaffrath: Honorare je 100€, es soll vegan gekocht werden und eine Jam-
Session ist geplant, Kühlwagen kann für 200€ gemietet werden. 

 
Abstimmung bei 13 abgegebenen Stimmen: 
 

• Ja 13 

• Nein 0 

• Enthaltung 0 
 
Der Antrag wurde angenommen. 
 
 



| 4  
 

Antrag Kaffeemaschine: 
 
Einbringung: Ergibt sich aus Antragstext und Begründung. 
 
Diskussion:  

 
Kaffeemaschine ist schon wieder kaputt obwohl mehrfach in Reparatur. 
 
Abstimmung bei 12 abgegebenen Stimmen: 
 

• Ja 12 

• Nein 0 

• Enthaltung 0 
 
Der Antrag wurde angenommen 
 
 
 
 
Antrag Umschichtung Stellenumfang Ökologie 
 
Einbringung: Ergibt sich aus Antragstext und Begründung. 
 
Diskussion:  
 

• Kira Herbert: Nur um das nochmal deutlich zu machen, Gesamtstellenumfang des 
Referats bleibt gleich, verteilt sich nur anders auf die Referent:innen. 

 
Abstimmung bei 14 abgegebenen Stimmen: 
 

• Ja 14 

• Nein 0 

• Enthaltung 1 
 
Der Antrag wurde angenommen. 
 
 
 
Antrag Stellungnahme 
 
Einbringung: Ausschluss der Öffentlichkeit wurde beantragt. Ausschluss der Öffentlichkeit 
wurde beschlossen. 
 
Diskussion: / 
 
Abstimmung bei 13 abgegebenen Stimmen: 
 

• Ja 13 

• Nein 0 

• Enthaltung 0 
 
Der Antrag wurde angenommen. 
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6. BERICHTE 

Nachhaltigkeitskommissionssitzung 15.06.2022 (Luisa) 

• Nachhaltigkeitsstrategie JLU 2030 – handlungsfeldspezifische Mission Statements, 

SWOT- Analysen, Handlungsschwerpunkte sowie Ziele, Maßnahmen und Indikatoren 

o Bestehend aus den Handlungsfeldern: Studium & Lehre, Forschung, Transfer, 

Mobilität, Verhalten, Governance 

o Ende Mai dem Präsidium & Senat vorgestellt, beidseitige Unterstützung 

erhalten, Wunsch ambitionierter zu sein + redaktionelle 

Verbesserungsanmerkungen 

o Aber alles keine grundlegenden Fragen gewesen, die die Strategie prinzipiell in 

Frage stellen 

• Förderfonds Nachhaltigkeit: aktueller Sachstand zu den eingereichten Vorhaben 

o 4 Projekte in Förderung, alle Auflagen erfüllt, haben Förderung erhalten 

o Nur 1 Projekt, das noch nicht gelaufen ist 

o Aktuelle Anträge zu finden in der Hessenbox 

o Projektvorstellung auf Homepage des BfNs 

o Nächste Deadline --> 01.08.22 und 01.12.22 

• Wird beworben 

• Photovoltaik an der JLU: Präsentation des aktuellen Sach- und 

Planungsstandes durch Dezernat E (Herr Markus Jung) mit anschließender 

Diskussion 

• Alle Hochschul-Dächer sollen mit PV ausgestattet werden 

• Sachstand: bereits an bestimmten Standorten geplant und Auflagen geprüft 

• BfN steht bereit, Anlagen aufzustellen 

• Funktionsweise: direkte Umwandlung von Licht in Strom, aus Gleich- wird 

Wechselstrom, Batteriespeicher optional, an der Uni den Vorteil, brauchen genau 

dann Strom, wenn PV es liefert 

• Wirtschaftlichkeit: Erzeugungskosten sind gesunken für den PV-Strom, während 

Strompreise der JLU steigen, günstiger erzeugen als wir ihn kaufen 

• 3 bereits in Betrieb --> auf neuem HS-Gebäude in der Licherstraße (Recht & 

Wirtschaft), Rauschholzhausen sowie auf Gladbacherhof (letzten beiden nicht von 

Zentralverwaltung betrieben sondern in Eigenversuch) 

• Heinrich-Buff-Ring --> oben auf dem Dach eine neue PV-Anlage errichtet, dann 

noch eine Fassaden-PV errichtet, die erste mit Fassade 

• Vorteile/ Chancen: Stromeigenverbrauch der Uni --> brauchen keinen 

Energiespeicher also werden Anlagen auch günstiger, Klimaschutz vor Ort Beitrag, 

Vorgabe für Neubau-Vorgaben 

• Nachteile: volatiler Ertrag --> vom Wetter abhängig, Investitionskosten, 

zusätzlicher Betreiberaufwand, Unsicherheiten bei Umsetzung im 

Gebäudebestand, rechtliche Hürden/ Hemmnisse 



| 6  
 

• Stromverbrauch JLU --> 40.000 MW/h, wenn in Betrieb, bis 2027 ca. 2% des 

Bedarfs decken 

• Veranstaltung zum Thema „Bildung für nachhaltige Entwicklung“ am 07. Juli 

• Thema seitens des AStA: „Trinkwasseranlagen“ Amin als Gast 

• Nächste Sitzung: 10. August 14:00 – 15:30 Uhr (Senatssaal, Uni-Hauptgebäude) 

• Oliver Jenschke: Sollten das mehr nutzen damit das Geld nicht einfach ausgegeben 

wird, weil es weg muss, sonder für sinnvolle Projekte  

• Suchen noch Nachbesetzung 

 

Bericht WoSo 

• Wir waren mit dem Studierenden, welcher Probleme mit der Kündigung hatte, beim 

StuWe. Kündigung hat sich nach dem gemeinsamen Besuch erledigt (Habib/WoSo) 

• Wir planen eine Umgestaltung am Verkehrssystem der Haltestelle Unterhof. Busse 

fahren zu wenig, manchmal zu früh. Wir setzen uns mit dem Verkehrsreferat 

zusammen, um unsere Ideen vorzustellen (Habib/WoSo) 

 

Henning Tauche 

• Nachfrage nach personeller Unterstützung für Regionalbündnis StopTheCuts 

• personelle Unterstützung für eine Aktionskonferenz in Gießen oder Frankfurt  

 

 

7. SONSTIGES 

Bewerbung Aufruf Hauskauf AK44 – Luisa Schaffrath 

• Mensch vom AK kam auf mich zu und hat gefragt, ob wir deren Insta-Beitrag teilen 
können, AK steht auf Soli-Liste 

• AK möchte zsm. mit Mietshäuser Syndikat das Haus im Alten Wetzlarer Weg kaufen 

• AK44 bleib dabei als Ort für politische Organisationen und Veranstaltungen autonom 
bestehen 

• Ziel: Haus dem Wohnungsmarkt entziehen, weiterhin kostengünstig und 
gemeinschaftlich organisiertes Wohnen zu ermöglichen 

• Finanzierung: eine Hälfte über Bankkredit, andere Hälfte über Unterstützung in 
Form von Direktkredite ab 1.000 Euro, dafür Zinssätze bis max. 1,5% --> Suche nach 
Direktkreditgeber*innen, damit AK als Veranstaltungsraum für Vorträge und als 
Wohnprojekt mit selbstverwalteter Gestaltung bestehen bleibt 
https://selbstbestimmtes-wohnen.net  

• sorry Kira, hab vergessen bei der GSW anzurufen 
• vertagt 

https://selbstbestimmtes-wohnen.net/
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Busverkehr am Unterhof (Sebastian) 

• Gespräch mit Verkehr gewünscht um zu überlegen ob Bustaktung verbessert werden 

kann und die Bitte an Verkehrsbetriebe herantragen, dass die Busse nicht verfrüht 

abfahren. 

Leihscheine: Oliver Jenschke  

• im Büro vorne rechts in Regal liegen Leihscheine für die Box, das Rad und Blankos 

für andere Sachen 

 

 

AStA-Party (regelmäßiger TOP) 

Keine neuen Infos 

 

Haushalt (regelmäßiger TOP) 

Kein Redebedarf 

 

8. TERMINE 

06.07. AStA feat. KüFa-Sommerfest 

28.-30.06. Ökofeldtage falls jemand Lust hat 
 

 

 


